

沼木コミュニティーセンターにて 沼木まちづくり協議会総会開催!

沼木まちづくり計画 これからの方向性が決定しました!



青木会長あいさつ



総勢40名が集まった沼木まちづくり協議会総会無事開催される!

去る平成29年5月25日(木)、沼木まちづくり協議会の8回目の総会を、藤本副市長の出席のもと、無事、終えることができました。

総会では、平成28年度の事業報告、会計報告の承認、沼木中学校の統合に伴う関係部分の規約の改正、新年度役員からの方向性、平成29年度の事業計画及び予算について、慎重に議論の結果、無事、承認を得られました。

特に、沼木まちづくり計画及びこれからの方向性については、昨年度、福井先生の指導を仰ぎながら、見直したまちづくり計画や「原風景だからもの底なし沼木」と題し、地域に眠る資産(たからもの)の掘り起こしとして、①「空き家資産調べ隊」②「耕作

イベント委員会より

今年で7回目を迎える沼木まつり。沼木地区の大イベントとして楽しんでいただいているので、今年もご期待に

安全・安心委員会より

安全・安心委員会は、地域に安全、安心感が根付くよう次の二つの事業に取り組みます。

①地域の防犯に対する意識の向上を図るため、大人も子どもたちも、元気で大きな声であいさつすることが大切であるとの働きかけを行います。②防災意識の向上を図るため防災訓練を実施し地域ぐるみの防災対策に取り組み、自然災害に備え、各地区の自主防災隊と連携した取り組みを進めます。

広報委員会より

広報委員会は、定期的に発行する機関紙「沼木ふるさと便」や、近日常にニューラル予定のホームページ「さらさら沼木人」を通じて、広く世間に沼木の良さと沼木まちづくり協議会の活動内容をPRしていきます。また、沼木住民の交流を促進し、より一層「沼木の絆」を深めるための意見集約なども行います。

沼木バス委員会より

沼木バス委員会は、今年度も運行ルート、運行ダイヤ及びバスの位置などの検討を継続して実施します。

また、運転手の確保及び運行の管理体制等について、伊勢市と協働して関係機関等との調整を積極的に行い、利用促進など地域の理解を得る取り組みも積極的に行います。

沼木ふるさと便

第40号

平成29年8月15日発行
発行 沼木まちづくり協議会
発行責任者 青木惇美
編集責任者 谷崎朝美



放棄地資産調べ隊

③「地域福祉活動の実施」など、より具体的に進める内容について、議論いたしました。

さて、事務局長の務めがあり、5月末日をもって退任をされました。

ブランド委員会より

沼木ブランド委員会は、次の3つの事業に取り組み、沼木のブランド化を図ります。

①横輪町活性化委員会と連携し「伊勢の横輪いも」を沼木の特産品として普及していくための検討を進めます。②横輪桜の葉を原料とした草木染の商品化について研究します。③沼木への集客対策の一環として、地域の名所等の調査研究に取り組みます。

各町のイベント・行事紹介

各町の様々な取り組みや行事を紹介しています。



昨年の各地区夏まつりの様子

今年の夏行事予定

- 7月22日(土) 円座町夏祭り
- 7月29日(土) 昭和苑夏祭り
- 8月13日(日) 横輪町盆踊り
- 8月14日(月) 上野町盆踊り大会
- 8月15日(火) 円座町かんこ踊り
- 9月予定 神菌町秋祭り

矢持町先祖供養と夏祭り

※7月1日時点の情報のため、変更になる可能性もあります。各町回覧板や町内掲示板で詳細をご確認ください。



横輪町を舞台に伊勢志摩国立公園 子どもパークレインジャー開催!

去る平成29年7月1日(土)、横輪公民館及び横輪町内において、環境省主催で伊勢志摩国立公園子どもパークレインジャーが27名の子どもを含め、開催されました。

内容は「川辺の里、調査隊!」横輪のむかしあそび」と題して、ハヤ取りビンの製作としかけ、水鉄砲遊び、水中生物の観察、ハヤ釣り、笹船作成とレース、横輪町内の散策など、一日、目一杯の遊びを通じて、自然環境を保全するために自分たちでできることを考える機会となりました。

この取り組みの歴史は5年以上。通常、伊勢志摩国立公園というと神宮とリアス式海岸を想像しますが、森林と清流という視点から見ると、環境省としては重要な場所として位置づけられているらしいです。

参加者などの口コミで、郷の恵「風輪」周辺の横輪川は、夏休み中は沢山の家族で例年賑わっています。皆さんも、是非、ご家族で遊びに来てください。



ふるさと便編集部より

各町の皆さま、毎号ふるさと便への地域情報提供協力をいただき、ありがとうございます。数少ないボランティアメンバーで取材しておりますので、全ての行事を回る事が難しい現状ではありますが、出来るだけ多くの沼木情報を発信できるように頑張りたいと思います。

沼木まちづくり協議会では、季節話題や所属するグループの活動など、住民の皆さまからの情報をお待ちしております。詳しくは協議会にお問い合わせください。

各委員会も頑張っています！活動報告です。



沼木バスの安全運転講習会

沼木バスの安全運転講習会を実施しました！

去る平成29年5月21日(日)に沼木コミュニティセンターにおいて、沼木まちづくり協議会の会長をはじめ、沼木バス委員会のメンバーや沼木バスの運転手が集まり、安全運転講習会を行いました。

講師には警察から派遣されている市交通政策課の宮崎主幹を招き、伊勢警察署管内での交通事故の現状、人身事故の特徴などについての話を聞いた後、ビデオによる危険予測や回避方法について学習しました。

また、普段、運転手全員が集まる機会が少ないため、運転手同士による事故防止についての意見交換を行いました。

今回の安全運転講習で学んだことを教訓に、運転手全員が安全運転に努めていきますので、ぜひ、沼木バスをご利用下さい。

今年も行きます！富士登山

今年で3回目となります富士登山ですが、今年には有志少数精鋭で挑みたいと考えています。詳細はまだ決定していませんが、我こそは！と思う方は沼木まちづくり協議会までご連絡を。追って有志登山隊長(広報委員会副委員長)坂本よりご連絡します。

安全・安心委員会より 家庭の防犯再度確認を！

安全・安心委員会では、防災・防犯に向け意識が高まるようにと様々な取り組みをしています。しかしながら、残念なことに犯罪の脅威をすべて予防できる訳ではありません。

先日、円座町で車上荒らしが一件、上野台で盗難目的らしい家宅侵入が一件あったと聞きました。家宅侵入の方は地域住民の協力もあり現行犯逮捕につながったものの、車上荒らしについては未だ逮捕されていないとのこと。穏やかな田園風景に囲まれた沼木地区であっても例外はなく、犯罪が起り得るという事実。他人事ではありませぬね。ご家庭でも、ぜひ防災・防犯について話し合う機会を作り、まさかの事態に備えましょう。



上野小学校地域交流運動会 9月16(土)開催決定！

これまで沼木地区の運動会といえは上野小学校と沼木中学校が合同開催が定番、地域の交流の場としても親しまれてきましたが、沼木中学校の閉校に伴い小中合同開催が難しく、今後運動会をどのような形で開催運営するのか、小学校と地域が検討を重ねてまいりました。

そしてついに、上野小学校、上野小学校PTA、沼木地区連絡協議会、沼木まちづくり協議会が合同委員会を立ち上げ、来る9月16日(土)午前9時より上野小学校運動場にて「平成29年度上野小学校地域交流運動会」を開催することが決定しました。

小学生の演技プログラムに加え、できるだけ多くの地域の方にご参加いただける楽しいプログラムをと考えておりますので、皆さまどうぞふるってのご参加お待ちしております。

～集え！沼木人～

沼木まちづくり協議会では一緒にまちを支える仲間を募集しています！

第5回沼木防災訓練開催される！

地域の皆様防災訓練への参加 ありがとうございます！

去る5月20日(土)午前9時30分から11時30分まで、上野小学校にて第5回防災訓練が開催されました。今回は小学校の協力を得て、土曜日授業の一環として、児童をはじめ地域住民・保護者にも参加し、約220名の参加がありました。体育館では防火防災の歌とダンス「どすこい・どすこい・だいいよぶ」と避難所運営ゲームが行われました。

避難所運営ゲームとは、チームに分かれて、災害時を想定した対応を検討し、問題を解決してゆくゲームです。

まず、児童6チームと大人10チームに分かれ、共通の想定「地震発生の翌日」「天候は雨」「断水」「停電」が伝えられます。続いて災害時に起こりうるハプニングを記したカードが各チームに10枚ずつ配布され、そこに書かれているハプニングに対する対応を各チームで話し合い問題を解決に導きます。



▲防火防災の歌とダンスを皆で踊りました

校舎や体育館、運動場の見取り図と学校の航空写真を広げてメンバーが囲み、カードの読み手が「仮設トイレの設置場所はどこですか?」「救援物資が届きましたか?」「人数分ありません、どうしたらいいですか?」などと読み上げます。災害時に避難所で起こりうる事態にどう対処するかを話し合います。

グループ発表では、大人チームでは気付かない意見が子供チームから出されるなど、新しい気づきもあり大変勉強になりました。新運動場では、伊勢市消防本部の協力による煙避難体験や、三重県の協力による地震体験



【協力団体】

- 避難所運営ゲームHUG
- 伊勢市危機管理本部危機管理課
- 防火防災の歌とダンス
- 伊勢市消防団本部
- 煙避難体験
- 伊勢市消防本部及び消防団上野分団
- 地震体験
- 三重県
- 未就学児童託児所
- みどり保育園
- 運営協力
- 伊勢市社会福祉協議会

いつ発生するかわからない災害。安全・安心委員会では、伊勢市内の各団体の協力のもと、これからも沼木地域の防災について考えていきたいと思います。